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大葱身价还在涨，6 日每斤又贵了一毛钱

要吃本地葱最快也得半个月
本报聊城 3 月 6 日讯(记者

杨淑君) 市民连呼“吃不起”，菜
贩也说“葱难卖”，可大葱的身价还
在涨。在城区不少农贸市场、连锁
超市，6 日每斤大葱又贵了 1 毛
钱。6 日，记者经走访聊城两个大
葱主产区了解到，要想吃本地葱恐
怕还得再等半月。

“一斤四块二，真贵！价格还在

涨。”6 日，在念窑路商业街，一市
民拿着两根葱从一家蔬菜超市出
来时边走边念叨。

这家超市的负责人老李说，葱
价 6 日又比前一天涨了 1 毛钱。

“批发价涨了，我也没办法。”
在振华量贩超市位于城区的

一家店内，工作人员说，6 日刚换
的价格签，大葱价格由 5 日的

3 . 69 元/斤涨到了 3 . 79 元/斤。
在城区交运大市场、恒昌商业

街、龙山农贸市场，大葱价格也涨
到了 3 . 9 元/斤至 4 . 5 元/斤不
等，大都比 5 日贵了一毛钱。

记者从聊城市农委获悉，东昌
府区沙镇和莘县莘亭办事处是聊
城的两个大葱主产区。6 日，记者
走访时在莘亭办事处四女树村看

到，地里满是刚泛绿的大葱，但村
民说还不到卖的时候。“今年天气
冷，葱都不大长。”村民王显光说，
往年农历二月二就开始卖葱了，现
在都到农历二月中旬了还没动静。
王显光说，如果天气正常，预计再
有半个月就能卖了。

沙镇的大葱基地则是大片的
小葱苗。“年前都刨了，这些都是覆

地膜种的，才长这么一点。”沙镇菜
园村村民郭相利指着地里三四厘
米高的小葱苗说，都是年前收了白
菜种下的，得再过 3 个月左右才能
上市。

6 日，记者从各大农贸市场、
超市了解到，目前聊城市场上卖的
大葱大都来自杭州、福建等地，几
乎找不到本地葱。
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在四女树村，村民说———

“刚泛绿，现在卖太亏”

莘县莘亭办事处四女树村有
多年种葱的历史。

“我从十几岁就开始种葱，现
在七十多了，种了五十多年了。”村
民王显光 6 日说。

“我种了少说也得有三十多
年。”村民王书祥说，这么多年来，
村里几乎是家家种葱，现在全村
400 多户家家都有几亩：少的一两
亩，多的六七亩，全村大葱的种植
面积有 1000 多亩。除了供应本地，
每年都有安阳、石家庄及江苏、陕
西等地来的葱商收。

王书祥说，过去的三四年葱都
便宜，最便宜时甚至才几分钱一斤
收购，目前全村种葱的少了三分之
一左右。“去年我家种了四亩多，今
年还不到两亩。”村民杜凤霞说，这
两三年种葱还不如地空着划算，前
年 3 亩葱只卖了 5000 多元，去年
一亩半才卖 2000 元钱。要不是孩
子坚持，今年就不种了。

提起四女树村，收了 20 多年
蔬菜的莘县菜商王先生说，别的村
都是年前把葱拔出来卖掉，这个村
每年都是开春之后，等上一年冬天
埋在地里的葱长出新叶来才卖。

提起这个，村里的 10 多位老
人说到该村村民郭书印。“大概 20

年前，郭书印家种的葱太稀，年前
没刨出去卖。”村民王怀申说，他留
到开春重新长出来卖时发现，收成
比年前多了近一半。消息传出去
后，村民们纷纷效仿，已经连续 10

多年了，村民们一直坚持开春卖
葱。

“今年种葱多的该发财了。”提
起今年的葱价，四女树村的村民们
眉开眼笑，照现在这个价格，哪怕
半个月后卖葱时价稍微跌点，今年
也能赚钱。

王书祥说，几天前就有批发商
打来电话要收葱。“刚泛绿，还没长
呢。”他说，一亩地最多能产一万二
千斤大葱，现在收七千斤都达不
到。“太亏了！”

本报记者 杨淑君

沙镇大都年前才撒种

小葱苗才长了三四厘米
据从聊城市农委了解到的信

息，东昌府区沙镇是聊城的两大
种葱基地之一。

6 日，记者来到沙镇菜园村，
路两旁有不少覆地膜种的小葱，
面积都不大，葱虽然覆着地膜，但
长得并不高，只有三四厘米。村民
郭相利说，这都是年前撒的葱苗，
往年这个时候葱苗应该有四五公
分高，但今年天气较冷，葱长得不
好，这葱大约还得三四个月才能
上市。

李知州村往年种葱比较多，
但该村村委会主任周振雷说，村
里今年种葱的不多，去年 11 月份
收获白菜以后，地闲下来，有不少
菜农种了葱，当时天气已经渐冷，
多数葱都要覆膜种植。由于去年
春天葱价格在 1 毛钱一斤左右，
不少村民嫌不挣钱都没种，葱的
种植面积少了很多。

沙镇镇政府工作人员介绍，
全镇葱的种植面积大约是 5000

亩，其中东袁村、菜园村、李知州
村种的较多。种的葱分春秋两季，
春季葱的亩产量大约是 5000 斤
左右，秋季是 12000 斤左右，多是
销往周边乡镇及北京、天津等城
市。 本报记者 邹俊美

莘亭办事处四女树村的葱，村民还舍不得
卖。 本报记者 邹俊美 摄

沙镇菜园村种的葱才长了三四厘米高。
本报记者 邹俊美 摄

记者调查>>

葱价为啥疯涨，还有其他说法

“本地葱年前都刨了，年后供应不足”
“今年气温太低，大葱都不

长。”谈起葱价高涨、本地葱供应
不上的原因，不少菜商、大葱种植
户都这样说。

而在莘县多种经营办公室主
任张建怀看来，这只是其中一个
原因。他说，像四女树村，产量都
是上一年生长的结果决定的，即
使现在气温低，这些葱也可以收

起来销售，只不过不如重新发出
新叶来的产量高。

张建怀说，莘亭办事处是莘
县的大葱主要生产基地，四女树
村周围的 10 多个村都种大葱。

“大葱主要有两个收获阶
段。”张建怀说，一个是冬季封冻
前，一个是开春后。由于种植时间
长，大葱的种植技术已经非常成

熟，作为政府主管部门，更多的是
为农户提供市场价格等信息帮
助。对于大葱的种植和收获，主要
采取引导方式。年前价格高，就年
前收获大部分，留下少部分年后
出售。反之，则是年前留着不收，
开春之后再集中销售。

“去年集中收获的多了，年后
剩下的少，导致市场供应不足。”

张建怀认为，这才是葱价高的主
要原因。

张建怀说，由于葱蒜种植技
术成熟，有条件的种植村已经成
立了农业合作社，但因这些露天
的蔬菜受市场影响太大，种植户
多是一些分散性的农民，市场难
预测、农民思想难统一，操作起来
不是很严格。 本报记者 杨淑君

今日聊城
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